

## Sección de Estudio

### Ficha arqueológica n.º 38

#### Establecimiento ibérico de la Ermita de Sant Nicolau (L'Ametlla del Vallés)

Saliendo del pueblo de La Ametlla por el camino carretero que conduce a Puiggraciós y a la cima del Bertí, apenas transcurridos unos tres minutos nos hallaremos a la altura de la pequeña ermita de Sant Nicolau, hoy cerrada al culto, y situada a un centenar de metros de nuestro camino, del que le separa el vado del torrente de l'Areny. Linda por el Sur con los olivares de la Granja Mitjans, y por el Oeste con la cabecera del torrente de Can Busquets, estando emplazada en la parte meridional de una pequeña planicie, la cual por este sitio termina en forma abrupta sobre el terreno francamente en declive.

Por los alrededores de esta ermita, y principalmente en los campos de olivares situados a mediodía de la misma, se halla con profusión cerámica ibérica y campaniense. De entre la ibérica hay que resaltar un fragmento de borde de *kalathos*—del llamado «sombrero de copa»—con adornos de pintura a base de círculos concéntricos en color marrón magníficamente conservada. También se ha recogido una pesa de telar.

El conjunto no es de una gran extensión, por lo que no nos atrevemos a darle el calificativo de poblado. Sin embargo, da la impresión de haber existido allí un establecimiento de cierta riqueza y que habría de colocarse cronológicamente, por haberse observado algún resto de teja romana, a finales del siglo II y principios del siglo I a. J.

### Ficha arqueológica n.º 39

#### Villa romana de la Torre «Maragall» (L'Ametlla del Vallés)

El término de La Ametlla del Vallés es uno de los más ricos de la provincia de Barcelona en hallazgos de época romana, aunque pocos de los encontrados hasta ahora puedan ser conceptuados como verdaderas piezas de museo. No obstante, la densidad de sus ruinas tanto pre-romanas como